

## **ECONOMIE**

economie.union@sonapresse.com

# La CPG célèbre ses 60 ans

**CETTE** commémoration a permis de valoriser l'empreinte de l'action de la plus puissante organisation patronale du Gabon, et de dresser les défis à venir.

Maxime Serge MIHINDOU Libreville/Gabon

ans le cadre de la commémoration de ses soixante ans d'existence, la Confédération patronale gabonaise (CPG) a organisé, le vendredi 13 décembre à l'hôtel Radisson Blu, une conférence-débat sur le thème "L'entreprise gabonaise et l'intégration régionale", suivie d'un dîner de gala. Cette première édition des rencontres de la CPG, sponsorisée par Comilog, Total et Gabon Télécom, a réuni les adhérents de la CPG, plusieurs responsables administratifs, ainsi que les décideurs économiques du Gabon et de la sous-région, en présence du Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale, pour discuter des grands enjeux économiques de demain. Mais la célébration de cet " âge d'or " a permis surtout au président en exercice, Alain Bâ Oumar, de dresser l'évolution de la plus puissante organisation patronale du pays, et de présenter les défis d'avenir. En effet, créée le 4 décembre 1959, la Confédération patronale gabonaise est un acteur incontournable de l'économie gabonaise. Elle compte 300 adhérents, qui représentent aujourd'hui 80% du Produit intérieur brut (PIB) gabonais et 98% de l'emploi formel dans le secteur privé.

" La CPG a survécu à toutes ces années, parfois tumultueuses, parce qu'elle a toujours su s'adapter à l'évolution de notre environnement politique et économique (....) ", a souligné Alain Bâ Oumar.

Au cours de ces années, cette adaptation s'est essentiellement caractérisée par la concrétisation de ses missions domestiques, notamment la recherche permanente de l'amélioration du climat des affaires, propice à l'émancipation économique de ses adhérents.

Pour ce faire, la confédération patronale a toujours été une force de propositions aux côtés



Quelques officiels lors de la conférence-débat.

du gouvernement, des organisations de travailleurs partenaires, dans le cadre du dialogue social tripartite prôné par l'Organisation internationale du travail (OIT).

**COMBAT**\* Ce caractère " inclusif " se manifeste, par ailleurs, par l'implication dans la promotion de la PME gabonaise, l'entreprenariat, l'autonomisation des jeunes et l'implication active dans les réformes du secteur

Aujourd'hui tourné vers l'avenir, le choix du thème des défis de l'entreprise face à l'intégration régionale exprime mieux la volonté de mutation qui incarne l'engagement de développement que cette centrale syndicale s'est fixée depuis quelques années.

" Dans un contexte de diminution de la commande publique, l'entreprise gabonaise doit produire, prendre des risques et investir dans les niches de croissance que sont l'agriculture, le numérique, le tourisme... ", a indiqué le Premier ministre, Julien Nkoghe Bekale. Avant d'annoncer l'organisation, dès janvier 2020, des rencontres périodiques avec le monde des affaires, les partenaires techniques et les institutions financières.

# Un Gabonais primé au Canada

**GMNN** Libreville/Gabon

ORS du 2e colloque de la chaire de recherche du Canada en valorisation, caractérisation et transformation du bois (CRC VACAT), qui s'est tenu le 7 novembre dernier à La Sarre, dans l'Abitibi-Témiscamingue, Raymond Pendi, ingénieur des Eaux et Forêts et boursier de la cohorte 2017 du Gabon à la Maîtrise en Écologie à l'Université du Québec en Abitibi-Témiscamingue (UQAT), a remporté le prix de la meilleure affiche scientifique.

Ladite affiche avait pour thème:



Raymond Pendi, l'ingénieur gabonais primé au Canada.

"effets de l'espacement initial des plants de peuplier hybride sur les propriétés mécaniques du bois, suivant un gradient latitudinal dans l'ouest du Québec".

### Bicig: les adieux de Bernard Levie

Georges-Maixent NTOUTOUME-NDONG Libreville/Gabon

ernard Levie a fait ses adieux à la Banque internationale pour le commerce et l'industrie du Gabon (BICIG). L'ancien directeur général de cet établissement bancaire a été célébré jeudi dernier, au cours d'une soirée qui lui a été spécialement dédiée.

Durant ces six dernières années, Bernard Levie a mis en œuvre une stratégie qui a porté des fruits. La Bicig a connu une évolution positive, malgré les turbulences générées par la conjoncture internationale.

"En 2013, en ce qui concerne le produit net affaires, on était légèrement en dessous de 30 milliards et, aujourd'hui, on est au-dessus de 40 milliards", a indiqué le président du conseil



#### Bernard Levie, ancien directeur général de la Bicig.

d'administration, Etienne Guy Mouvagha Tchioba. Avant de vanter profondément les performances de Bernard Levie.

"Le produit net bancaire est passé de moins de 4 milliards à près de 12 milliards. C'est dire que la banque est laissée sous une belle forme entre les mains de la nouvelle équipe dirigeante, a-t-il poursuivi.

Cette rencontre était aussi l'occasion, pour le président du conseil d'administration de la Bicig, de présenter au public Ghislain Mboumba et Samba Caty Mabaye, les deux nouveaux directeurs généraux de la banque. Leur mission sera de maintenir la trajectoire fixée par leur prédécesseur.